

ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 113
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO

En Trehuaco, siendo las 15:58 horas del viernes 09 de agosto de 2024, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el señor alcalde **RAÚL ESPEJO ESCOBAR** y con la presencia de los siguientes concejales:

- CLAUDIA PARRA BELLO
- PEDRO CONCHA RIQUELME
- JOEL GATICA ARENAS
- ROLANDO AGURTO ACUÑA
- LUÍS MONSALVE VALENZUELA
- VIVIANA NOVA SEPULVEDA

Como Ministro de Fe la Sra. Lucy Cartes Ramírez, secretaria Municipal

El Alcalde dice “tengan todas y todos muy buenas tardes, concejalas, concejales presentes, a todos quienes nos ven a través de esta plataforma online tengan muy buenas tardes, hoy viernes 9 de septiembre año 2024 damos inicio a esta sesión de concejo ordinaria número 113, no voy a llamar por la aprobación del acta anterior como no ha sido enviada, pero queda pendiente, correspondencia despachada no hay, correspondencia recibida no hay, análisis no hay, cuenta del señor presidente”.

TABLA. -

1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:

2.- CORRESPONDENCIA

a.- DESPACHADA

b.- RECIBIDA

c.- ANÁLISIS

3.- CUENTA PRESIDENTE

4.- CUENTA COMISIONES

5.- ASUNTOS PENDIENTES



6.- ASUNTOS NUEVOS

7.- INCIDENTES

1.- LECTURA ACTA SESIÓN ANTERIOR:

Pendiente.

2.- CORRESPONDENCIA

a.- DESPACHADA

No hay.

b.- RECIBIDA

No hay.

c.- ANÁLISIS

No hay.

3.- CUENTA PRESIDENTE

El Alcalde dice "en cuenta del señor presidente quiero de alguna manera también informarle a toda la comuna del trabajo que se ha estado realizando en el ámbito de seguridad pública, como muchos vecinos y vecinas de distintos sectores de la comuna siempre han solicitado apoyo en el ámbito de seguridad, tanto a carabineros, como también a la administración, gracias a Dios hoy día nosotros contamos con un departamento de seguridad pública, donde su directora de seguridad pública es Karina Arellano, junto a profesionales que también trabajan en la misma área, y también informarles que en la semana se inauguró una camioneta nueva que llegó para hacer este trabajo en terreno en nuestra comuna, ese fue un proyecto presentado también por esta administración donde fue financiado y hoy en día gracias a Dios contamos con un vehículo que también va acompañado con un carabinero, que es el convenio que se hace con esta institución y con todos los municipios del país, en este caso nosotros en Trehuaco ya estamos trabajando, tenemos un tremendo equipo gracias a Dios que están entregando información en las organizaciones de las juntas de vecinos, en todas las organizaciones se va a entregar toda esta información, para que los vecinos también de alguna manera se puedan comunicar con respecto a situaciones que ocurren en distintos lugares de nuestra comuna, eso también a nosotros como administración los da una posibilidad de darle respuesta a nuestros vecinos, porque todos sabemos que somos una comuna pequeña, pero no estamos ajenos a que muchas veces ocurren situaciones".



donde hay que llegar lo antes posible y a veces carabineros por motivos que ellos tienen un solo vehículo tienen que recorrer gran parte de la comuna, pero para eso nosotros vamos a estar, para poder apoyarlos y llegar lo antes posible a los lugares donde de alguna manera sea necesario, obviamente solicitado por nuestros vecinos y también se harán rondas en tarde noche con nuestro equipo de profesionales, pero siempre va a andar un carabineros acompañando a este vehículo, que nos permite a nosotros la seguridad también de quienes andan en este, en este medio que son funcionarios y funcionarias municipales, la inauguración también se agradece a los concejales, todos los concejales que estuvieron presente con este proyecto, en dónde como lo dije anteriormente vamos a trabajar e ir dando respuesta paso a paso, obviamente que nosotros no teníamos este departamento y lo implementamos dado a la necesidad y también a lo que la ley nos manda que tenemos que cumplir con esta norma que se ha decretado en todo el país, y nosotros siempre vamos cumpliendo a medida que se va pudiendo realizar con respecto a los proyectos y los recursos que nosotros contamos.

También decirles que hace ya más de una semana que bomberos también inauguró su carro bomba que llegó a Trehuaco, donde el Cuerpo de Bomberos de Trehuaco no ha estado ausente tanto a nivel comunal, como a nivel regional y eso se agradece también a la Gobernación por poder considerar a Trehuaco con recursos que a veces no consideran estas comunas pequeñas y eso yo siempre he dicho que el ser equitativo, el que los recursos también lleguen a estas comunas nos hace crecer, y nos hacen de alguna manera también apoyar en algunos casos, en el caso de bomberos que ellos siempre están apoyando a las comunas vecinas, tener las herramientas necesarias para ello, tengo que agradecer y destacar el trabajo del equipo de bomberos de nuestra comuna y mis saludos por supuesto también para todos ellos, ya que ellos pronto también van a estar de aniversario, donde ahí, si Dios quiere, los vamos a acompañar, porque también tenemos otras sorpresas que entregarles que son relevantes, importantes para nuestra comuna y obviamente para nuestros chicos buenos, que le decimos nosotros acá en Trehuaco con cariño, porque así de alguna forma ellos lo destacan.

También he estado yo en algunos talleres de manualidades que se han estado realizando donde no ha sido fácil poder cumplir a cabalidad con todo lo que de alguna manera uno quisiera, pero dentro de lo que se puede entregar a nuestros vecinos materiales, para que ellos trabajen en su manualidades, porque todo, todos, a todos, Dios nos da un talento, o más de un talento y a veces por motivos que no se puede, o no hay recursos no se pueden trabajar, y me he dado cuenta yo que hay damas en nuestra comuna con mucho talento, de verdad con mucho talento y hacen unas manualidades preciosas, preciosas, las hacen en sus casas, pero hoy día ellas se reúnen y trabajan una hora, dos horas dependiendo, porque igual hace mucho frío tarde, pero sí se está de alguna forma trabajando, donde igual nuestras concejalas, concejales han participado y se agradece el apoyo también del concejo



municipal, porque yo siempre he dicho que acá y es así, somos un equipo de trabajo con nuestros concejales, concejalas y todo lo que se trabaja, y todo lo que hace la administración somos parte del desarrollo y el progreso de la comuna y vayan también mis reconocimientos a los equipos profesionales de distintos departamentos que apoyan con lo administrativo que nos permite ir avanzando en nuestra comuna.

También informarles que el día 17 de agosto se va a celebrar el día del dirigente de todas las organizaciones en Trehuaco, se va a hacer en la sede del Club Los Leones de Trehuaco, un espacio bastante bonito, bastante amplio, donde están todas y todos los dirigentes invitados a participar, y obviamente nuestras autoridades también van a estar ahí presentes para poder de alguna manera entregarles el cariño y el reconocimiento a ese trabajo que lo hacen solamente por vocación, de corazón y por vocación que ellos representan a cada institución y nosotros como autoridades feliz de poder reconocer su trabajo y poder de alguna manera entregarle el cariño y lo que nosotros podamos hacer va a ser de todo corazón, es para el día 17 de agosto a partir de las 15 horas, 3 de la tarde en el lugar ya antes mencionado, se lo voy a repetir, está en Maitenco Bajo, el lugar en la sede del Club de Leones de Trehuaco.

También quiero informarle a la comuna que a lo mejor es un poco anticipado lo que yo les voy a informar, pero la inauguración del estadio municipal de Trehuaco va a ser el día 24 de agosto, el día 24 de agosto a partir de las 10 de la mañana va a empezar equipos de niños a participar, tenemos una sorpresa que no se las voy a entregar ahora, porque quiero estar 100% seguro para poder entregársela, pero ojalá Dios quiera que nos resulte todo de buena manera y va a ser una sorpresa bastante emocionante para todos los que nos gusta el fútbol y quienes de alguna forma hemos estado en algunos momentos con selecciones nacionales, que ojalá Dios quiera que todo resulte de buena manera y poder cumplirle un sueño a Trehuaco, a nuestros deportistas, a nuestros niños, y por supuesto también a nuestras damas, que vamos a trabajar para que todo, ojalá Dios quiera, nos resulte de buena manera, sí y también informarle a la comuna en general que el desfile va a ser el día 18 de septiembre, el día 18 de septiembre va a ser el desfile a partir de las 10 de la mañana en adelante, donde están invitadas todas las organizaciones y de verdad que las organizaciones van a estar feliz, feliz de poder que ese día 18 puedan venir a desfilar con sus familiares que vienen de la ciudad, que generalmente por trabajo emigran a otras ciudades, pero va a ser el día 18 y pronto también daremos a conocer las actividades que se van a realizar y obviamente si llegan solicitudes para hacer las fondas también tenemos que con la responsabilidad que nosotros nos amerita de parte de la Delegación donde de alguna manera se establecen las normas responsablemente, también se los vamos a informar a todas las personas que quieran hacer estas fondas patrias acá en



nuestra comuna de Trehuaco, eso colegas concejales, concejalas en cuenta de presidente yo quiero informar y pasaríamos a cuenta de comisiones”.

4.- CUENTA COMISIONES

El Alcalde dice “cuenta de comisiones si alguien tiene. Don Rolando Aguerto”.

El Concejal Rolando Aguerto dice “buenas tardes colegas concejales, nuestra secretaría municipal también, nuestra administradora. Bueno hoy día tuvimos una importante reunión, no hace muchos minutos que acabó esta reunión donde hubo una gran participación de los colegas concejales y nuestro abogado también de nuestra municipalidad y funcionarios, sobre la nueva Ley Karin que fue aprobada el primero de agosto de 2024, que es la Ley 21.643 que es una ley que viene a regularizar algunos acontecimientos muy importantes sobre el tema, sobre el acoso laboral en el trabajo, entonces se conversó mucho sobre este tema y lo importante es que más adelante vamos a tener un formato para poder leerla con más calma y poder informarnos más del tema, porque es bastante complejo, porque regulariza, podemos decir, muchas cosas, donde a lo mejor uno no le tomaba valor, importancia a las cosas, pero hoy día gracias a esta ley también podemos decir que va, y donde se pueda buscar la armonía, cierto, una buena comunicación, no solamente como familia, sino como sociedad, y lo más importante hoy día quizás el acoso laboral está muy instruido, no cierto, en la sociedad que hoy día vivimos, pero gracias a esta ley reduce todas estas cosas para poder, como tanto el hombre como la mujer, tener una mejor comunicación a nuestros hechos, así que contento con la participación de mis colegas concejales y nuestros funcionarios públicos también y yo creo que cada día vamos a ir aprendiendo más sobre esta ley, que realmente es muy importante para la sociedad, eso solamente señor presidente muchas gracias”.

El Alcalde dice “muchas gracias concejal por de alguna manera también informar con respecto a estas nuevas leyes que se van implementando para un mejor vivir de todas y todos nuestros, todos los chilenos en este caso, no solamente Trehuaco, en todo Chile ya por mucho tiempo hay leyes que están establecidas, que a veces no se respetan, como por ejemplo el acoso sexual que muchas veces ocurre, el acoso laboral que también es un tema que muchas veces se guarda el silencio por todo esto, la violencia en el trabajo que también a veces se guarda el silencio, eso es relevante que está ley 21.643 venga a ordenar los derechos de las personas afectadas, también de alguna manera la obligación de los empleadores, el procedimiento de denuncias que muchas veces no se hace, todos estos puntos son importantes y relevantes para una buena convivencia laboral y que de alguna manera nos respetemos todos y todas, concejal se agradece su intervención porque es tremadamente importante poder también estar interiorizados, nosotros en primera instancia como autoridades y por supuesto también funcionarios y



funcionarias de todo nuestro país, muchísimas gracias concejal Rolando Agurto. Ya, cuenta de comisiones continuamos, no sé si hay más cuenta de comisiones colegas”.

El Concejal Joel Gatica dice “sí muy buenas tardes señor presidente, colegas concejales, administradora, secretaria municipal, y quienes nos ven a través de la plataforma de, en redes sociales, o la plataforma municipal. Sí, mire también gracias a Dios, estuve en la, en esta Ley Karin 21.643, que en realidad me agradó bastante sobre todo a mí, sobre todo porque estamos el tema del respeto que muchas veces lo toqué yo por concejo acá, y todo, entonces es una ley transversal, entonces es viceversa igual, entonces aquí no es solamente que el trabajador tenga toda la, como la ley del embudo digamos, no es así, es todo igual, del alcalde, nosotros los concejales, y de los funcionarios, para todos nos rige exactamente igual, aquí no se trata de que solamente uno tiene que, digamos que ceder o hablarte bonito, o como se le pueda llamar, sino que es, por todas las caras somos totalmente iguales, y no es solamente acá, porque si hay un conflicto que se formó en el lugar de trabajo y si esto lo sigue haciendo fuera del lugar de trabajo igual involucra en eso, así que bien buena la ley, así que gracias por permitirme también por conocerla un poco más.

Y también yo tenía una reunión de comisión para el lunes próximo a las 2 de la tarde, bajo también...por la ley Karin, yo tengo que respetar la hora de colación de los funcionarios y por eso le dije a la secretaria de la comisión de que la corriera a las 2:30 de la tarde, así que yo creo que en media hora igual nosotros podemos hacer algo, o como el concejo de repente empieza un poco más tarde, de también cambiar el horario para que tengan su hora de colación como les corresponde, así que bajo lo mismo nosotros también tenemos que dar el ejemplo como autoridades de la comuna, así que muchas gracias”.

El Alcalde dice “muy bien concejal, trabajando con esta ley que nos permite que nosotros tenemos que dar el ejemplo y muy bien por su intervención en este punto. Concejala Claudia Parra”.

La Concejala Claudia Parra dice “muchas gracias alcalde, primero que todo saludarlo, saludar a mis colegas concejales, administradora, secretaria municipal, Ramoncito que están los controles, y comunidad que nos sigue a través de las plataformas de redes sociales. Referente a la Ley Karin señor presidente creo que es muy bueno concientizar, ya, como decía el colega Rolando, el colega Joel, es una ley transversal, el respeto tiene que primar, ya, desde la jefatura hacia los empleados por así decirlo, y del empleado hacia la jefatura, ya, y es muy importante de que cada funcionario que trabaja en el estamento público o también el estamento privado tenga conciencia respecto a los alcances de esta ley, así que yo encuentro



muy importante colegas que hayan convocado a esta, a esta comisión, ya, porque sin duda esto nos permite a nosotros también en la medida que la gente nos vaya a consultando poder tener la información de primera fuente y entregar como corresponde a las personas, me gustaría señor presidente, yo no sé si, si lo están haciendo como administración, pero la sugerencia es poder concientizar, cierto y transparentar esta ley en todos los departamentos municipales, ya, quizás no como municipalidad en conjunto, sino que por departamento, ya, porque sin duda para todos los que trabajamos pasamos la mayoría de nuestro día en nuestros puestos de trabajo, y yo creo que para uno es agradable también llegar a un lugar en donde se respira respeto y el compañerismo, cierto, se desarrolla de buena manera, entonces yo creo que mientras más se esté informada de esta ley, más que concientice, los funcionarios tomen conocimiento de sus deberes, ya, de sus obligaciones, pero también de su derecho, yo creo que esto va a ser aplicado de muy buena forma señor presidente, solamente eso como sugerencia, que esta ley fluya a través de la municipalidad, sus departamentos respectivos igual, como como sugerencia, cierto que se pudiesen respaldar también con los asesores jurídicos y generar instancias de diálogos y de charlas, ya sea en los estamentos municipales, de educación y de salud señor presidente, pero por departamento, por departamento que eso ya es un poco más, más cercano, cierto, que hacerlo a groso modo quizás en un auditorio y dar a conocer también como digo yo los derechos, pero también las obligaciones, ya, así que le agradezco colega Rolando por... por esta instancia y sin duda que, que se haga saber esta, esta ley, eso alcalde gracias".

El Alcalde dice "muchas gracias concejala, bueno acá ya se ha estado trabajando con respecto a esta ley, Lilian, ella está muy interiorizada con respecto a lo que cuando se implementó esta ley, se decretó para que nuestros funcionarios también estén informados, ya se les ha hecho charlas donde son bastante completas la información que se le ha entregado, pero no sé si Lilian tiene algo que agregar con respecto a esta Ley. Nuestro concejal pidió la palabra, Pedrito Concha".

La funcionaria municipal Lilian Moreno, encargada de personal, dice "la convocatoria fue muy buena en comparación a otras actividades que se desarrollan, entonces como digo, los colegas quedaron súper enganchados, entonces la idea de seguir ahora trabajando por departamento, ayer tuvimos reunión con la Asociación Chilena de Seguridad que nos va a empezar a apoyar con charlas, así que por lo menos en ese sentido ya estamos trabajando en ello, ojalá que nos dé resultado y como les digo los colegas, ojalá que nunca tengamos que usar el formulario y que en el fondo esta ley viene a cambiar nuestras conductas de vida también, aparte del tema laboral, también es una conducta de vida, así que ojalá se tome así y se concienticen".



El Alcalde dice "gracias Lilian, porque como dice Lilian, este trabajo, esta ley que se está incorporando es obviamente a nivel país, a nivel país se pueda ser más empático con respecto a muchas situaciones que pasan, ustedes chiquillos son autoridades, concejales que trabajan arduamente, yo siempre he destacado este concejo y a veces no se considera y eso de verdad que el respeto que las autoridades se merecen es lo que de alguna manera a veces duele, de verdad duele, pero eso viene a normar muchas cosas que son para una mejor convivencia en la sociedad de nuestro país. Adelante concejal Pedrito Concha".

El Concejal Pedro Concha dice "señor presidente muy buenas tardes, saludos colegas a todos los que están presentes, y a la gente que nos ve en la plataforma, y a la sita administradora que siempre está con nosotros en los concejos. Bueno, yo quería comentar como también soy delegado de la, de la comisión de don Rolando, cierto, de la comisión de administración y finanzas, quería como poner en tabla lo que se... lo que se comentó en la comisión, porque fue bastante importante, y la sita Lili ya lo aclaró, más que nada de todo lo que se estaba haciendo, los trabajos que se había hecho acá en la municipalidad, que se ha estado capacitando a los funcionarios, cierto, casi en su totalidad, que existen los formularios de denuncia, también existe el tema de... del apoyo en este sentido a los funcionarios que quizás tengan su vulneraciones de sus derechos en su momento, tanto laborales como dentro del establecimiento, como fuera del establecimiento como lo decía el colega Joel Gatica, pero esta ley como bien dice nos viene a enseñar, y a retomar conductas básicas de ética, de valores propios personales que tenemos que tener como personas, ya, se agradece mucho esta Ley que viene quizás a concientizar cómo se dice a personas que quizás, nosotros quizás en un momento cometimos errores, pero esta vez la ley nos obliga, cierto, así a hacer lo que realmente tenemos que hacer cumplir, ya, a nosotros como concejales que en especial fue eso la comisión, fue que también nos va a afectar, y también nos puede ayudar de cierta manera, cierto, a no cometer errores, no forzados como se dice, ya, a veces, muchas veces por tener quizás la buena voluntad de un concejal, de un alcalde, de un funcionario público se pueden cometer errores involuntarios, la ley es súper clara, establece horarios, funciones obligaciones, cierto, todo lo que es laboral, ya, lo personal es otro ámbito, eso lo norma otra, otro estamento, pero esta Ley Karin a nosotros nos viene a dar cierta tranquilidad, quizás lo comentábamos dentro de la comisión, que nosotros quizás a veces nos vamos a tener que privar de ciertas cosas señor presidente, de un llamado telefónico fuera del horario de trabajo hacia un funcionario, que muchas veces nosotros tenemos a la confianza de hacerlo, a usted señor presidente, y a muchos funcionarios, a la señorita administradora que muchas veces también fuera de horario laboral nosotros hacemos nuestras consultas, sugerimos, informamos situaciones que pasan, pero esta ley nos va a marcar, nos viene como se dice a rayar la cancha, tanto a nosotros



como a los funcionarios públicos, en este caso a nivel nacional, solamente quería acotar eso señor presidente, me parece interesante, sí obviamente denante yo en la comisión sugerí, ojalá se pueda hacer señor presidente, de que toda esta información didáctica, formularios, informativos, poder mantenerlos a la vista de los funcionarios, a la vista de la gente que viene al municipio, porque en verdad esto es muy importante, nos enseña valores que quizás alguna vez perdimos, pero esto nos lleva a reforzar nuevamente que hay cosas y conductas que no tenemos que hacer, así que ojalá señor presidente poder aportar o financiar toda esta campaña publicitaria de esta ley, obviamente usted tiene que verlo según su presupuesto, pero es importante que la comunidad, los funcionarios tengan claro cómo funciona esta ley que nos protege y que nos en este caso nos avala en este caso como autoridades públicas, eso señor presidente".

El Alcalde dice "gracias concejal por tu intervención en este punto y obviamente el estar informado es tremadamente valorable para dar nuestra opinión, gracias concejal. No sé si alguien más comisiones, si no tenemos alguien más en comisiones, asuntos pendientes no hay, asuntos nuevos no hay, incidentes".

5.- ASUNTOS PENDIENTES

No hay.

6.- ASUNTOS NUEVOS

No hay.

7.- INCIDENTES

El Alcalde dice "incidentes empezaríamos por don Rolito".

El Concejal Rolando Agurto dice "gracias nuevamente señor presidente, bueno mi incidente es muy claro, siempre usted sabe que recorro los sectores rurales y me preocupa el tema de los caminos y... pero estamos conscientes que este año ha sido un año bastante lluvioso y no hay camino que resista tanta lluvia, no es cierto, en pocas horas, el año pasado se trabajó en el camino de la angostura que comunica el sector de Paniagua por los cerros, donde se invirtió bastantes horas de trabajo el municipio de Trehuaco, junto con la Municipalidad de Portezuelo, que es un camino bastante importante para el sector, y está con gran riesgo de poder cortarse esa pasada del camino, así que esperar más adelante cuando ya se arregla el tema del tiempo poder ver la forma nuevamente trabajar, porque el camino tiene ambos costados, tiene mucha profundidad, entonces no sé de qué forma se va a poder hacer ahí, de poder retener esa tierra para que cada invierno no se lleve la tierra, tiene mucha pendiente, entonces es complicado para hacer el trabajo ahí, porque como digo no hay cómo retener la tierra, porque tiene una profundidad para



un lado como de 8, 10 metros de profundidad, así que se está viendo la forma más adelante, conversaba con el presidente de la junta de vecinos de arriba y ver más adelante de poder hacer nuevamente este año la gestión de poder ver de otra forma cómo poder solucionar este tema que los acongoja a ellos todos los años, lo que es periodo de invierno, así que esperar que se arregle el tiempo alcalde para poder ver la posibilidad de poder ver ese tema del camino, que es un camino bastante importante para el sector, que comunica el cerro de piedra, pasando entre Paniagua hacia la angostura de Trancoyan chico, ese es mi tema, gracias señor presidente".

El Alcalde dice "muchas gracias concejal por su preocupación, obviamente por los caminos que ha sido un tema bastante complicado dado a tantas lluvias, temporales, que hemos tenido, pero gracias concejal por su preocupación, alguien más".

El Concejal Pedro Concha dice "señor presidente yo tengo solamente un incidente que lo vuelvo a poner en tabla como sugerencia, ya, todo depende en este caso de lo... de los fondos disponibles que tengamos en el municipio, sabemos que tenemos cuotas pendientes de leaseback, que quizás no se puedan ocupar, como bien decía usted la otra vez, los concejales me insisten a veces las buenas ideas, yo digo que las buenas ideas hay que replicarlas, nuevamente señor presidente sugiero, propongo en tabla que considere el convenio de la compra de gas a un precio justo, ya, para que lo pueda incorporar dentro de un beneficio del departamento social, obviamente hace un tiempo atrás, como usted bien sabe, vino don Cristian Ortiz la otra vez a hacer una charla informativa con respecto a eso, eso fue el año 2022, si no mal recuerdo, y la idea era que nosotros pudiéramos implementar esa... esa nueva idea, pero por un tema de costos que estábamos, como decirlo, poco menos que con la soga al cuello, no se podían implementar ciertos programas, así que por ende lo pongo nuevamente en tabla señor presidente, considérelo, no es una mala medida, podemos darle una marcha blanca, no significa gastar mucho dinero, pero poner una marcha blanca para que la gente de Trehuaco sea beneficiada de forma transversal con el ahorro de la compra, en este caso de un cilindro de gas, de 5, 11, hasta 15 kg, ya, así que ese es mi único incidente presidente, ojalá lo pueda conversar con el departamento de finanzas, ver los gastos comprometidos, porque sabemos que el municipio tiene gastos comprometidos, y eso obviamente es totalmente respetable, pero como también tenemos un delta que estaba considerado de un dinero que quizás no se está ocupando, pero sí se ha ocupado para pagar obviamente cosas que son realmente necesarias, póngale, póngalo en tabla y convérselo con su... con su jefe de finanzas, cierto y presupuesto, eso señor presidente".

El Alcalde dice "gracias concejal Pedrito, gracias concejal. Concejal Joel Gatica".



El Concejal Joel Gatica dice “señor presidente aprovechar que está la encargada de personal acá, bueno primero tengo una... una duda de un funcionario que yo de cuándo, del 2021, una de las cosas primeras que hice fue ver el tema del bienestar de las personas, sobre todo de los funcionarios, y en eso yo toqué el tema de un funcionario que es muy antiguo trabajando en la municipalidad, sobre todo... allá voy a darla, es el panteonero don Hilario Neira, que ahora la semana, lamentable el caso, algunos grupos políticos lo están ocupando, digamos, como un lobby, en este caso, están jugando con los, con esta persona en este sentido, porque nosotros como ciudadanos o como colegas también estamos todos involucrados por lo que se dijo, por los comentarios que se hicieron, así que me gustaría saber, si es que el presidente le da la autorización, en qué condiciones está él, su contrato, porque supuestamente no tiene contrato, que tiene un sueldo de \$200.000, entonces más que nada para nosotros como colega y como está la Ley Karin vigente, entonces también para estar tranquilo, y para la tranquilidad de todos, que me consta que es así, que nos puede dar una respuesta a eso y para no confundir a las demás personas con la vida personal e integra de cada ciudadano de la comuna y sobre todo de un funcionario, así que no es gracia hablar de lo de los demás, sobre todo a través de una página o de un programa de radio, por favor”.

El Alcalde dice “yo igual voy.... antes de darle la palabra a Lilian yo quiero también tocar este tema, nosotros dado a la necesidad de funcionarios, tanto dentro de la municipalidad como en otros lugares hicimos una contratación que fue de emergencia, donde mucha, la mayoría fueron contratados dentro de la municipalidad por media jornada, chicas en este caso que hacen el aseo, lo digo textualmente, dentro de eso el panteonero también fue incluido, pero fue de alguna forma solicitado por intermedio de Contraloría, porque el sistema a nosotros nos regula una contratación con respecto a un porcentaje, eso nosotros lo hicimos y trabajaron, no voy a dar el número, me puedo equivocar, pero fueron varios que trabajaron por media jornada, se cumplió ese medio año, se hizo una licitación donde el sistema a nosotros nos permite contratar por intermedio de un contratista, que eso es lo que a nosotros nos válida para contratar a las tres personas que quedaron trabajando por jornada completa, fue quien está a cargo de las plantas de tratamiento que fue don René Cabrera, quien también quedó trabajando con jornada completa fue don Julio Larenas, y quién también queda trabajando con jornada completa don Hilario Neira, que es el panteonero del cementerio, esas son las personas que quedaron trabajando, las únicas personas que trabajan, quedaron trabajando con... a contrata, ¿por qué a contrata?, porque el sistema a nosotros no nos permite incluirlos en el contratista que se adjudicó el aseo de las calles, y esta contratación que se hizo por media jornada fue una contratación de emergencia que nosotros la hicimos, dado a que todavía no teníamos la licitación del contratista, porque nosotros para poder hacer la licitación del contratista tuvimos que, se



hicieron las bases y Contraloría a nosotros nos hizo muchas observaciones, muchas observaciones, que tuvimos que corregir todas las observaciones, después que se hicieron las observaciones solicitó el contratista, y no, no tuvimos oferentes, después de nuevamente se volvió a licitar y por suerte que en la segunda etapa tuvimos unos oferentes nosotros, entonces cuando trabajaron por media jornada, fue por emergencia y Contraloría a nosotros nos autorizó, y eso fue lo que ocurrió, pero no fue solamente el panteonero, si no que fueron alrededor de como ocho personas, o si no me equivoco fueron más, pero eso se conversó con las personas que trabajaban, se conversó con las personas, las chiquillas que trabajaban acá haciendo aseo ellas venían media jornada y después ellas se iban para su casa, el panteonero lamentablemente a veces por distintos motivos tenía que estar un fin de semana, pero también tenía sus días libres, entonces, y entonces sí, fue esa contratación dado a que para que Contraloría a nosotros no nos hiciera esa observación tuvimos que hacer esa contratación de emergencia y tuvo que ser por media jornada, pero hoy en día las personas que quedaron con su contrato por su jornada completa, a contrata perdón, a contrata por su jornada completa fue como lo dije anterior don René Cabrera, don Julio Larenas y don Hilario Neira, que las personas hagan juicio y hagan comentarios que a veces lamentablemente carecen de información, eso ya no es tema nuestro, ni del concejo, eso es algo informal que se hace y qué pena que se haga de esa manera, porque desde el día que se hicieron los cambios de contrato yo hablé con la administradora para que a esas tres personas se le hicieran su contrato por jornada completa, así que dicho eso yo lo aclaro, porque esa es la realidad, lo que sí nunca me voy a hacer responsable, ni tampoco me corresponde de la persona que no esté informada, desinformadamente haga un comentario, eso ya es algo que a lo menos a mí no me representa en ningún lugar, dicho eso no sé si nuestra encargada de personal tiene alguna información, pero es la misma información que yo acabo de dar".

La funcionaria municipal Lilian Moreno dice "buenas tardes a todos nuevamente, a los que estuvimos en comisión, señores concejales, concejalas, los colegas, alcalde. Siguiendo con el tema, respecto a la contratación del panteonero, que es el tema que se está abocando acá, toda la información respecto a su contratación está en la página de transparencia, no hay nada de lo que se esté diciendo que no sea verdad, de hecho yo lo corroboré recién e imprimí los decretos desde la página de transparencia, todos sus contratos desde el año 2023, donde él entró en el mes de octubre a la fecha están en página de transparencia, las remuneraciones que a él se le cancelaron están en página de transparencia, efectivamente durante el año 2023 y el primer semestre del 2022, o sea perdón del 2024 teníamos el problema de la contratación del personal, que todavía no teníamos las bases para la licitación, entonces cuando eso ya se solucionó, y se hizo la licitación del personal que iba a trabajar en aseo está, a don Hilario se le contrató por 44 horas, todo lo que



corresponde el año 2023, y primer semestre del 2024 a él se le contrató por las 22 horas, y su sueldo era por 22 horas y su jornada laboral era de lunes a viernes de 22 horas, y en caso flexible que hubiera algún, algún inconveniente los fines de semana, sus cotizaciones previsionales están totalmente canceladas desde octubre a la fecha, a él no se le debe sueldo, a él no se le deben imposiciones, en ese sentido nosotros siempre nos preocupamos de que nuestros funcionarios municipales tengan todos sus derechos legales cancelados y al día, así como también a lo, a él y a todos nuestros funcionarios contratados se les paga el bono de mejoramiento de la gestión, y él recibió el del mes de diciembre del año pasado, el del mes de mayo de este año, el del mes de julio de este año, y ahora le corresponde el de octubre y el de diciembre, entonces en cuanto a todo lo que corresponde a la relación contractual con el municipio y a nuestras obligaciones legales, yo puedo dar fe con toda la documentación que está en la página de la transparencia que estamos al día con él, eso es lo que puedo decirle, muchas gracias, si alguien quiere más información, ¿no sé? físicamente la pueden sacar de la transparencia, o la pueden solicitar, muchas gracias”.

El Alcalde dice “muchas gracias Lilian por la información realizada”.

El Concejal Joel Gatica dice “muchas gracias señor presidente, bueno quedó claro, bueno en este caso más que nada es por los funcionarios lo hago yo, no por lo que se dice, ni por lo que dirán, porque uno no vive eso, pero en realidad que el enfoque aquí es claro, es otro, si quieren sacar provecho de esto lamentablemente, no están capacitados para hacer otro tipo de cosas, no están capacitados para administrar, porque tienen que enfocarse en qué quieren para su comuna y no para que vengan a divulgar otras cosas que no están aconteciendo acá en la municipalidad, muchas gracias por esa oportunidad señor presidente.

Lo otro, me gustaría que llevara un tema a la Asociación de Municipalidades del Valle del Itata, es por el tema de los residuos domiciliarios señor presidente, porque en realidad necesitamos que, ya tenemos nuestro camión limpia fosas, pero hay temas ahí de contrataciones que hay que hacer y buscar convenios, los seguros no sé si ya están listos del camión, porque si nosotros vamos a otra región o en este caso Chillán ya el costo se eleva bastante, entonces ver la posibilidad desde acá en el Valle del Itata si es que se puede implementar o complementar alguna planta para que quede en estas óptimas condiciones y así bajar los costos de traslado.

También se me había olvidado saludar a los dirigentes sociales que fue la semana pasada, o sea no, disculpe fue el 7 ahora el miércoles, bueno no pude hacer nada ese día, así que le pido las disculpas y los saludos cordiales, porque yo en su momento también fui dirigente social por 11 años, así que eso es algo que se lleva en la sangre, algo innato, de repente tragos amargos, pero así también hay tragos dulces y como lo había dicho mi colega Pedro denante, que yo también lo tenía



como incidente, ver, sacar algunos recursos para comprar algunos flyer o algo así de la Ley Karin, a mí me fascinó, así que eso sería señor presidente y muchas gracias por la oportunidad”.

El Alcalde dice “muchas gracias concejal por sus incidentes, y que importante también es poder informar y eso se agradece, muchas gracias. Concejala Claudia Parra”.

La Concejala Claudia Parra dice “muchas gracias señor presidente, estar acá no es fácil y creo que lo he dicho una y otra vez, muchas veces quizás somos cuestionados, puestos a la opinión pública de forma injusta, pero uno tiene o por lo menos la tranquilidad, cierto, de siempre actuar bien y siempre hacer las cosas bien, con mucho compromiso, responsabilidad, desde el día uno yo creo que hicimos un juramento todos mis colegas, siempre conversamos de ese día, porque sin duda ese día marca la gestión que como autoridades de la comuna hacemos y siempre en base a la transparencia y en base a poder entregar la información como corresponde a la comunidad, no es fácil estar acá, se vienen sabemos tiempos de campaña y obviamente lo más probable es que estemos supeditados a diferentes tipos de cuestionamiento, pero yo creo que los que tenemos la tranquilidad de haber hecho las cosas con cariño, con vocación, de haberlas hecho bien tenemos que mantenernos firmes, entendiendo que no actuamos para dañar al resto, si no que actuamos para poder entregar obviamente a la gente, cierto, un trabajo sincero, honesto y muy responsable.

Señor presidente respecto al día del dirigente también quiero manifestar mis saludos, cierto, el 7 de agosto un tremendo día en donde reconocemos a todas nuestras y nuestros dirigentes que con cariño, vocación, sacrificio, desarrollan un tremendo trabajo para llevar progreso a sus comunidades y siento que nosotros como concejales tenemos la dicha de poder compartir en todas las instancias junto con ellos, y poder aportar también en conjunto, en un trabajo mancomunado a sus territorios, yo saludarlos a cada uno de ellos, los dirigentes sociales y comunitarios, agradecer a todos esos dirigentes sociales y comunitarios que me han abierto la puerta de sus organizaciones, para poder trabajar de manera conjunta, sin duda un trabajo muy bonito que ellos hacen de forma desinteresada y que mejor que tener la gratificación de siempre estar dispuesto y presto para poder apoyarlo en todo lo que, lo que ellos requieran, así que un cariñoso saludo, nos vemos si Dios lo permite ese día 17 de agosto para poder festejarlo, para poder celebrar, para poder reconocerlo, porque sin duda no basta solamente un día para poder agradecerle todo lo que ellos hacen por sus organizaciones y por sus juntas de vecinos, así que mis felicitaciones y me imagino que varios de ellos también celebran este día, cierto, con las importantes noticias que nos trajeron desde el Gobierno Regional con la aprobación de muchos proyectos para cada organización, que ya me imagino que



varios se están organizando para para poder ejecutarlo, así que saludarlos señor presidente, extenderle mis felicitaciones, los saludé ese día también, pero nunca está de más reconocerlo.

Y un incidente señor presidente que es muy importante que lo podamos tener todos siempre presente, ya, es respecto a ¿qué es lo que sucede con el proyecto fril que se iba a postular para el matapolvo?, porque ya estamos en agosto, se nos viene septiembre, se pasa septiembre volando, porque estamos todos en fiestas, después sería octubre y ya a finales de octubre estamos empezando a tener el problema del matapolvo y tenemos las organizaciones, a los vecinos de los sectores que demandan a sus autoridades que por favor nos preocupemos de ese tema, mi pregunta es, si me pueden responder ¿si ese proyecto ya está en el Gobierno Regional, si se han hecho las gestiones para que este sea aprobado?, y de ser así ¿cuándo ya tendríamos una respuesta para, para poder ir evaluando que se cumplan los plazos que se comprometen?, para que no nos pase lo que nos pasó la vez pasada, que yo fui bastante crítica respecto a esa situación, que estuvimos aplicando el matapolvo a finales de febrero y la primera quincena del mes de marzo llovió y quedó la tendalada, entonces la idea es poder anticiparse a eso, poder ir viendo los tiempos y poder ir gestionando y preocupándonos de ese tema señor presidente, yo se lo dejo como una preocupación manifiesta, de que ya estando en agosto es necesario empezar a ver en qué proceso está ese fondo fril que ustedes se comprometieron a postular este año para, para poder entregarle la tranquilidad también a los vecinos que así lo requieren, ese sería mi incidente señor presidente y quedo atenta a lo que me respondan, ya sea de forma escrita o si usted tiene una respuesta también, gracias".

El Alcalde dice "muchas gracias concejala. Bueno nosotros presentamos varios proyectos fril, que de alguna manera vienen a mejoras de caminos vecinales, dando como la segunda etapa de muchos caminos que se están mejorando, para poder dar cumplimiento y obviamente lo que dice la concejala tiene toda la razón, el año pasado nosotros dado a la, a los tiempos de este proyecto y como era un proyecto piloto para Trehuaco, para los sectores, tuvimos un atraso en este proyecto para poder aplicar el matapolvo y eso también yo reconozco que eso ocurrió, pero en esta oportunidad se presentaron los proyectos y también está presentado el proyecto de matapolvo para esta temporada de verano, dentro de eso también tenemos más proyectos que están presentados para mejora de camino, diciéndolo de la manera... de la segunda etapa, porque nosotros trabajamos en muchos caminos, en el Cajón de Mela, se trabajó también en el Arrayan en una etapa que todavía falta que terminar, se trabajó en Caña Dulce también en una etapa de proyectos, en el Cajón de los Parras también se trabajó en estos proyectos fril, en Pachagua también se trabajó en una etapa en el proyecto fril, en Paniagua dos también y ahora viene la segunda etapa, y que, y eso es como que no se puede



justificar, pero sí los ocurrió a nosotros que se tenía que haber hecho y justamente lo que dice la concejala tiene toda la razón, hacerlo con anticipación, para que en el tiempo que haya que aplicarlo esté ya todo de alguna forma licitado y adjudicado a la empresa y bien fiscalizado también, como se tiene que realizar los trabajos, en eso yo voy a ser súper, y he sido súper responsable con respecto a los trabajos que se realizan en distintos sectores, tengo varios proyectos que se han hecho que no he firmado yo la autorización de pago, porque no estamos conformes con las recepciones que se hicieron, lamentablemente el director de obras ya no está, pero yo no estoy conforme con muchas recepciones que se hicieron y están ahí los estados de pagos que no se han dado curso y en eso yo he sido súper responsable, súper responsable, porque no se puede pagar algo que no esté bien ejecutado, en eso yo me voy a hacer responsable al 100%, así que concejala se agradece mucho su intervención y eso que de alguna manera a nosotros nos permita darle cumplimiento también a los vecinos, que los recursos que se trabajan son para nuestros vecinos y vecinas, sobre todo de los sectores rurales, muchas gracias concejala.

y también aprovecho de informarle, me llegó recién acá un correo que está elegible el proyecto de la, de la multicancha de Mina de Leuque, del colegio de Minas de Leuque, así que ahí ese proyecto también es un proyecto muy anhelado por el colegio de Minas de Leuque, de una preciosa multicancha que se le va a construir, está elegible y obviamente que aquí el alcalde tiene que hacer el trabajo de, del financiamiento que cuando hay recursos hay que ir a golpear la puerta donde están los recursos y de alguna manera se logran, así que una buena noticia también para el colegio de Minas de Leuque. Viví”.

La Concejala Viviana Nova dice “no, no se preocupe alcalde, está bien, lo importante es como decían los colegas sí hay muchos incidentes que de repente quedan y esperamos mucho tiempo y a veces la respuesta está tan básica, ahí, en usted, la tiene en su persona. Bueno primero que todo saludarlo, saludar a mis colegas, a todas las comunidades que nos sigue a través de las plataformas de Facebook, adherirme, cierto, al incidente antes mencionado por usted, por la concejala Claudia también que fue el día del dirigente el día 7, un saludo caluroso para cada uno de ellos, la verdad sin duda hacen una labor tan especial con sus comunidades, bueno muchas veces poco valorada la verdad, porque pasan por muchas cosas y nadie les paga un sueldo, ellos lo hacen por vocación o simplemente por querer que su comunidad esté mejor y para eso también tienen que salir a buscar otras alternativas, otros recursos, actividades nuevas para su organización, y vaya también un cariñoso saludo para cada uno de ellos y de ellas, en esas mismas reuniones que nosotros también participamos sale siempre manifiesto la necesidad de contar con más seguridad en nuestra comuna y a raíz de lo mismo como concejal también que pertenezco al Consejo de Seguridad Pública, el día miércoles pudimos



inaugurar la camioneta, nueva camioneta, cierto, totalmente equipada, donde la pudimos ver con el colega Pedro también que nos acompañó, muchas gracias la verdad, porque sin duda le dan un mayor realce a todas las gestiones que se están haciendo y que están detrás de ustedes, su equipo de Secplan, de la señora Karina que también está al pendiente de todo lo que conlleva el Consejo de Seguridad Pública que no es algo menor, nosotros nos juntamos, nos reunimos todos los meses también a tener Consejos de Seguridad Pública con distintas instituciones, la última reunión la tuvimos en el sector de Pachagua en donde nos manifestaban una inquietud que se ha manifestado durante harto tiempo en diferentes organizaciones, cierto, y llegaron todas esas entidades públicas que pertenecen al consejo y pudieron dar respuesta y hubo apoyo también para que ellos pudieran hacer algunos reclamos, algunas denuncias que también ellos tenían dudas, así que sin duda estas gestiones por supuesto se agradecen mucho.

También felicitar, cierto, el trabajo que está desarrollando la Oficina Local de la Niñez con diversas actividades, cierto, en los establecimientos educacionales, bueno por temas de tiempo que hemos andado con muchas actividades esta semana no hemos podido acompañarlo, cierto, bueno el colega en Minas de Leque estuvo, hoy día fue en el Liceo y la verdad sin duda no nos cabe felicitar al equipo entregándole un momento, cierto, único a nuestros niños de nuestra comuna en los establecimientos educacionales, así que han hecho una gran labor y mis felicitaciones para ellos, a su coordinadora la señorita Jessica, solamente una consulta que lo conversábamos con la colega, cierto, el estabilizado, cierto ¿el alcantarillado que se comprometió la delegación en qué situación está?, ¿si ustedes saben algo?, bueno por consultas que las organizaciones o los vecinos que fueron afectados están esperando a lo mejor una respuesta de aquello, eso es mi consulta señor presidente, muchas gracias”.

El Alcalde dice “muchas gracias concejala por sus palabras y su incidente que es destacable lo que usted dice, porque cuando se reconoce de esta manera y como lo han hecho en muchas ocasiones el trabajo de una administración se engrandece la comuna, porque este programa de la OLN que vino a poder apoyar y a trabajar con los niños y niñas de nuestra comuna ha sido un tremendo proyecto que nosotros lo postulamos y esta administración se lo ganó para poder trabajar con los niños y niñas, y hemos estado en distintos sectores de la comuna, colegio de nuestra comuna ahí con muchos talentos que, que se han descubierto, podría decirlo, dentro de los que a veces no se sabe y de verdad que he estado yo en varias actividades y hay niños con mucho, mucho talento, y eso es lo que queremos también reconocer en nuestra comuna, vaya el saludo para todos los niños y niñas también que se le está celebrando su día, es el día domingo, pero hemos estado con anterioridad también celebrándole y obviamente que el cariño va a estar siempre, gracias concejala por su intervención. Concejal Luchito Monsalve”.



El Concejal Luís Monsalve dice "gracias señor presidente, saludarlos concejales, directivos, a la gente que nos sigue por la plataforma. Sumarme, cierto, también a los saludos a los dirigentes sociales, a bomberos por sus actividades que han tenido producto de las nuevas adquisiciones, también sumarme también a los cariños, mis respetos y el sentir también que tengo por la partida, cierto, del Suboficial que hace poco también se hizo una misa en honor a ello, donde igual creo que estuvo muy motivada, hubieron integrantes de su familia que fueron partícipes, así que se agradece el gesto al municipio, al alcalde por esta pérdida tan importante para nuestra comuna y también para la institución de carabineros, yo no tengo un incidente señor presidente, solamente tengo una consulta, dado que ahí hay mucha, mucha de repente preocupación, sobre algunos acuerdos, algunas informaciones y que en su momento se entregaron, que son de verdad de mucha relevancia, es sobre el tema de la ambulancia que iba a venir señor presidente para un sector en específico de nuestra comuna, dado que, porque yo le hago esta consulta, porque durante estos días bueno he tenido un problema familiar de salud muy importante y he visto ambulancias nuevas desde Coelemu, de la Municipalidad de Quirihue que son aporte del Gobierno Regional en la cual yo entiendo que también había un compromiso para Trehuaco y hasta el momento todavía no lo veo reflejado, me gustaría saber señor presidente si esos acuerdos todavía están sobre la mesa, ¿qué ha pasado con esa ambulancia que debiera haber llegado?, dado que los que trabajamos son dos, cierto, uno creo que para el sector costeros y la otra creo que es para Denecan, dado que todo, todos aquellos que practicamos, amamos el tema de repente de la emergencia, como yo que soy bombero, sabemos que el tiempo de respuesta es primordial para, para marcar la diferencia entre la vida y la muerte, así que todos sabemos que estas ambulancias entregan un servicio que de verdad es muy necesario, tenemos ambulancias que son bien retiradas del sector de nuestra comuna, cierto, que de verdad creo que es muy importante y no sé señor presidente si no se ha hecho presión o claramente hay algunos plazos que hay que seguir cumpliendo no más a la espera, pero me gustaría señor presidente que el próximo concejo me pudiera usted informar qué pasa con ese, ese supuesto acuerdo que hay dentro del Gobierno Regional y el municipio de Trehuaco sobre estas dos ambulancias que debieran haber llegado, como le digo acá a Trehuaco, eso sería mi consulta señor presidente y muy buenas tardes a todos".

El Alcalde dice "concejal, bueno yo igual le puedo informar con respecto a las dos ambulancias que tienen que llegar a Trehuaco, el Gobernador se comprometió con las 21 comunas para entregarle ambulancias, si no me equivoco a 12 comunas y se le entregó una ambulancia donde en la primera etapa llegaron las 12 ambulancias y se le entregó una ambulancia a las 12 comunas, y de las 21 comunas a todas las comunas que se consideraron con dos ambulancias las dejaron en espera y ese ha sido el atraso que ha tenido en este caso el Gobierno Regional, porque las



ambulancias, la información que me dio el Gobernador la última vez que le pregunté yo, es por un motivo de stock de ambulancias, que en Chile no las tienen y se tenían que pedir, porque son ambulancias muy equipadas, vienen muy completas, no son este tipo de camionetas ambulancias, son ambulancias muy equipadas y como no estaban en Chile se tenía que de alguna forma tramitar para que pudieran llegar y eso es lo que ha demorado y de las 21 comunas como le dije anteriormente a 12 sí le llegaron una ambulancia y las comunas restantes que están consideradas con dos ambulancias, que en este caso una es la comuna de Trehuaco, se ha demorado por eso, ese es el motivo que se ha demorado, yo se lo consulté al Gobernador, se lo he consultado en dos oportunidades y esa es la respuesta que él me ha dado, pero sí Trehuaco está considerado con dos ambulancia chiquillos, eso igual va a ser un medio bastante importante para la comuna de Trehuaco y ojalá Dios quiera que las, todas las comunas que estamos esperando estas dos ambulancias lleguen luego, porque las necesitamos, así que gracias colega. Colega Joel le quedó un incidente”.

El Concejal Joel Gatica dice “sí, gracias señor presidente, yo en el concejo anterior, o sea del lunes 15 de julio solicité al departamento del Daem de que se me enviará el tema de las previsiones, de las cotizaciones provisionales del periodo de esta administración a la fecha, ya los días pasaron, la prórroga también pasó y no se me ha informado absolutamente nada señor presidente, así que para que vea el tema con el encargado del Daem, para que se me dé una respuesta por favor, eso sería muchas gracias”.

El Alcalde dice “muchas gracias colega Joel por el incidente ya anteriormente mencionado.

Bueno colegas concejales, concejalas, se agradece mucho la participación y sobre todo las consultas, que son consultas que van dirigidas a nuestros vecinos, ustedes representan a nuestra comuna, representan a nuestros vecinos, bueno me escribe el Secplan que en marzo se presentó el proyecto del matapolvo, en marzo se presentó el proyecto de matapolvo, los tiempos digamos son bastante favorables, eso significa que debiéramos, si Dios quiere, este año cumplir en los tiempos que corresponden, así que gracias concejala por su consulta, porque esa es una respuesta que nuestros vecinos y vecinas las necesitan, yo fui concejal y ese es el puente que tienen, muchas gracias colegas concejales, concejalas, directivos de distintos departamentos que también apoyan a la administración y obviamente al concejo.

Cuando son las 17 horas con 7 minutos damos por terminada esta sesión de concejo, se agradece también la participación de toda la audiencia que a través de esta plataforma online se conecta, un saludo para todas y todos que Dios les



bendiga mucho y si Dios quiere nos encontramos en el concejo el próximo lunes, muchas gracias, chao, chao”.

Siendo las 17:07 horas se levanta la sesión.



Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe

**ACUERDOS SESIÓN ORDINARIA N°113
H. CONCEJO MUNICIPAL
Agosto 09 del 2024**

No hay acuerdos.



**Lucy Cartes Ramírez
Secretaria Municipal
Ministro de Fe**